

# La visita del tirano Osorio se aprovechará para pedirle garantías de la vida de tres ciudadanos presos y torturados

Un grupo de ciudadanos aprovechará la próxima visita del sanguinario dictador de El Salvador, teniente Osorio, a Costa Rica, para pedir seguridades para la vida de tres ciudadanos salvadoreños que guardan prisión desde hace muchos meses, en las cárceles de ese país.

Esos tres ciudadanos son: Dr. don Antonio Díaz, el dirigente obrero Salvador Cayetano Carpio, y el señor Miguel Angel Cea.

El Dr. Díaz es muy conocido en Costa Rica pues durante una de las tantas tiranías que ha sufrido su patria, vino a dar a Costa Rica que tradicionalmente se ha señalado por su respeto a la vida humana y su apego a las tradiciones democráticas, como la de asilo a los perseguidos políticos. El Dr. Díaz puso su capacidad científica al servicio de nuestro pueblo y muchas vidas de costarricenses salvó con su mano sabia y su espíritu noble y estudioso. Prefirió cuando estuvo en Costa Rica alejarse de los centros bulliciosos y buscó refugio en Turrialba, en donde trabajó en el Hospital del lugar y en su consultorio particular.

El Dr. Díaz se dirigía a Guatemala ya que su gobierno le niega el derecho de ingresar a su patria a pesar de que la Constitución Política garantiza ese derecho a todos los ciudadanos. Pero al pasar por el aeropuerto de Ilopango de El Salvador los polizontes lo detuvieron impidiéndole continuar el viaje hasta Guatemala. Hace más de un año que el Dr. Díaz es negado a su familia. Los machetonos que gobiernan El Salvador, con todo cinismo, afirman no saber nada de él. La Corte Suprema de Justicia ha ordenado su libertad, pero no le ha hecho ningún caso el tiranuelo que está próximo a llegar.

El señor Salvador Cayetano Carpio es el más querido dirigente de los obreros organizados de El Salvador. Es un obrero panadero, que no tiene más de treinta y cinco años. Osorio lo torturó en forma salvaje tratando de arrancarle una declaración en la que denunciara a todos los afiliados a los sindicatos independientes, que son opositores del gobierno. Carpio recibió las torturas sin siquiera lamentarse. Sus extremidades fueron destruidas. Se le colgó de los pulgares

y con un martillo se le golpeó las plantas de los pies. Carpio perdió varias veces el conocimiento, y al recobrarlo se le practicaba una nueva tortura. Se intentó doblegarlo, incluso, torturando a su esposa. Y en efecto, Tula Alveranga de Carpio fué desnudada en su presencia y en la de policías y demás presos, y se le torturó también salvajemente. Pero Carpio se mantuvo firme sin abrir la boca.

El señor Cea es un anciano sin ninguna participación en movimiento

político o sindical alguno. No se sabe que intriga ha habido con él y se le acusa de haber participado en un movimiento contra el gobierno.

¿Que ha pasado con esas tres personas? ¿Se encuentran vivas aún? ¿Por qué el gobierno no los pone en libertad, cómo se lo ha ordenado la Corte Suprema de Justicia?

Nos ha parecido por tanto muy saludable que Osorio sea interrogado en Costa Rica, pues nuestro pueblo repudia semejante salvajismo.

## Los agricultores de Parrita esperan que el Ing. Ortiz cumpla sus promesas

Un grupo de agricultores de Parrita estuvo en la redacción de ADELANTE para pedirnos que le diéramos publicidad a los siguientes conceptos:

El señor Diputado del Partido Liberación Nacional, Ing. Rafael Ortiz hizo muchas promesas a los pequeños productores de Parrita. Dicho señor nos ofreció, entre otras cosas, ayuda económica, mecanización de la agricultura, buenos precios para nuestros productos, tierra para los que no la tienen, o que tienen poca. También prometió a los trabajadores que él ayudaría al movimiento sindical.

y que velaría porque hubiera verdadera libertad sindical.

Nosotros, expresan los agricultores de Parrita, esperamos que el Ingeniero Ortiz cumpla sus promesas. Esto es más necesario ahora que la Bananera trata de despojarnos nuestras parcelas y de convertirnos en simples arrendatarios de sus tierras. Los lectores de ADELANTE deben saber que la Compañía alquila tierra a los agricultores pero con la condición de que cultiven productos que ella necesita. La situación es grave para nosotros. Por eso esperamos que el Ing. Ortiz, que no la desconoce, le ponga el dedo a la llave.

### CONSTITUIDA LA LIGA

ses de sus compañías imperialistas, el Departamento de Estado salió torpe y públicamente a demandar la creación de "organismos" anti-comunistas en América Latina y especialmente en Guatemala.

Fué Henry Ford, el magnate de la industria automovilista yanqui, el encargado de dirigir esta nueva cruzada "democrática". Y Ford, muy honrado con el encargo, aportó CINCO MILLONES DE DOLARES para iniciar esa lucha.

La primer medida consistió en la creación en Guatemala de una Liga Anticomunista. Más tarde fué en El Salvador en donde se creó otra Liga Anticomunista. Los dólares de Ford y de otros magnates ya han llegado a Costa Rica, pues también aquí ha si-

—(Viene de la Página dos)

do creada otra Liga Anticomunista.

Los fines de la Liga de Costa Rica, parecen ser los mismos de las creadas en otros países de América, pues en su propia propaganda de prensa hacen alarde de conocer intimidades de los comunistas y hacen llamados a los comunistas para que se conviertan en espías. Es decir, no es una agrupación política sino un cuerpo policíaco, que dispone de dineros para pagar su propaganda y sus espías.

Hasta el hecho de que sus directivos son oficiales de cuerpos policíacos costarricenses, nos indica que no se trata de ninguna agrupación política, sino de un Departamento Policial, financiado con dineros que vienen del exterior.